

Araucanía: verdades y falsedades

El escándalo originado por la entrevista del 22/03/02 tiene varias connotaciones: el desconocimiento de la historia de la Araucanía por parte de mis contradiccioneros, el atribuirme ideas que jamás he sustentado, y las intenciones de censurar y controlar la historia.

En las últimas décadas el pasado de la Araucanía ha sido revisado completamente. Manifestar conocimientos afines, como lo hacen el diputado Alejandro Navarro y algunos dirigentes descendientes de araucanos, es negarse a conocer la realidad.

En mis libros y textos escolares está patente mi amorío por los pueblos originarios. Como en "Economía de un desierto", referente a Toropocá y "Los Pehuenches en la vida fronteriza", la historia de una etnia durante tres siglos, luchando por sobrevivir, por la libertad y la dignidad.

No hay que falsificar mis ideas ni mis sentimientos. Se ha afirmado que la entrevista es injuriosa. Apreciación populista, que atribuye a la burguesía. Ser burgués no es un delito; no se ofende a nadie diciéndole que es burgués. Los araucanos y sus sucesores jamás han sido burgueses, pero sí tienen algo del espíritu burgués: desean mejorar de vida, tener bienes materiales. Es natural en el ser humano.

Tampoco es delito ni una falta ser racista. Solamente los racistas pueden verla como algo peyorativo. La inmensa mayoría

Mis contradiccioneros creen que la historia, una

"Contra la muerte" [artículo] Alone.

Libros y documentos

AUTORÍA

Alone, 1891-1984

FECHA DE PUBLICACIÓN

1965

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Contra la muerte" [artículo] Alone.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile